
从三名员
工打天下 袁 到如今
4000 人的集团公司袁
超越集团董事长张泉
溪历经了多次飞跃院从
外贸起家袁 到贴牌生
产袁到打造自主品牌遥

今年袁是超越品牌
野逆势崛起冶的一年遥作
为成长中的运动品牌袁
在危机之下袁张泉溪又
将如何野超越冶呢钥
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买来的野超越冶品牌
张泉溪是一位高学历的

老板袁从早年的大学生袁到上
海交通大学接受 EMBA袁张泉
溪的一路学习袁收获的是超越
的一路成长遥
其实袁野超越冶品牌并不是

张泉溪的原创遥 1994年袁他从
外贸转向实业生产袁当时公司
起名为野隆泉制衣有限公司冶遥
作为泉州第一家登记自营出
口的企业袁隆泉一路发展势如
破竹袁2004年袁公司产值就超
过 5个亿遥野当时袁我们就开始
筹备上市了遥但经过调研和市
场分析袁专家认为公司缺乏品
牌支撑袁匆忙上市后难以成为
潜力股遥 冶张泉溪说遥
这时袁 张泉溪决定转型院

在外贸的基础上袁打造国内自
主品牌浴 野虽然公司有很多牌
子袁 但是没有一个特别满意
的遥 一次无意中袁我看到了一
家鞋材企业名叫耶超越爷袁顿时
感到一见如故遥冶张泉溪说袁于
是袁在朋友的介绍下袁他购买
了这家企业的商标遥 随后袁他
就将服装尧鞋尧房地产等下属
公司全部统一整合在野福建超
越集团冶旗下遥

野一个响亮的名字能够
为企业品牌加分 袁 这很重
要遥 冶张泉溪说袁野超越冶有一
种动感尧活力和时尚的气息袁
让人感受到一种生命力和感

染力遥 做时尚运动袁正是他们
的品牌定位遥
走野运动时装化冶路线

业界有句玩笑话说袁做品
牌是早死袁做贴牌是等死遥

野在纺织服装产业竞争
日趋激烈的红海市场袁 服装
品牌可谓群雄逐鹿袁 而在市
场细分的今天袁 谁能在品牌
的定位与销售通路上把握得
恰到好处袁 谁就有可能成为
其专业领域里的强者袁 并成
为这一市场与时尚流行趋势
的主导者遥 冶张泉溪表示袁而
超越品牌袁走的就是野运动时
装化冶的差异路线遥

据了解袁运动时装化是近

年来国际时尚界的一大热点袁
许多世界领袖品牌尧大牌设计
师纷纷卷入其中袁为运动品牌
的延伸与扩展开拓了新的道
路袁并增强了原有品牌的时尚
品位遥 在中国袁这一风潮也迅
速得以蔓延遥

野简而言之袁就是以时尚
元素来设计运动装备袁 这一
运动时装袁 不但在运动场所
能穿袁 在正规场合和家居休
闲场合也能穿遥 冶对此袁张泉
溪信心十足地表示袁 这一领
域袁 比专业的运动更生活化
的时尚运动服饰有着更广阔
的市场前景袁 也为陷入泥沼
的休闲风格找到了新的突破
口遥 同时袁这也将形成中国的

新时尚风潮袁 有利于为消费
者塑造更轻松尧 更时尚的运
动休闲文化遥
力争明年上市

从 2007年正式确定 野打
造第一时尚运动品牌冶 后袁超
越集团开始在全国开设专卖
店袁 并斥巨资邀请由 13位才
华横溢尧各具特长的韩国美少
年组成的新晋偶像团体 Super
Junior作为形象代言人遥

野毋庸置疑袁这次跨国联
盟对占有年轻时尚族的市场袁
起到一定的推动作用遥 冶张泉
溪坦言袁不过袁今年他们并没
有和 Super Junior 续约袁而
是改请国内一线影视娱乐明

星作为新的形象代言人遥 野毕
竟袁目前超越还是处于成长中
的品牌袁全国现有 200家终端
店铺袁 这和有着 6000多家终
端店铺的安踏等大品牌来讲袁
超越还是个小学生遥 因此袁当
下在大举发力国内市场的时
候袁国内明星更能符合我们的
市场定位遥 冶

据悉袁今年袁超越集团计
划将终端开到 500家遥在经营
合作模式上袁 公司采取如代
理尧联营尧托管等多元化模式遥
例如华南分公司尧 华东分公
司袁是以做自营为主曰而东北尧
华北和西北只做代理不发展
自营曰而本省市场他们则会考
虑联营尧托管袁但要求一定是
一类商圈的最佳位置遥 野这样
做的目的是既能保证渠道的
建设速度袁同时又能保证网络
质量遥冶张泉溪坦言袁其实合作
模式并不重要袁关键是要看一
个企业是否具备驾驭这种模
式的能力袁现在的野超越冶已经
具备了遥

野去年袁我们的产值突破
15亿元袁 其中外销仍然占了
八成的比例袁 今年我们将逐
步调整这一比例袁 并力争明
年上市遥 冶张泉溪说袁只有分
子分母都大了袁 上市的市值
才会高遥 这意味着不仅要将
企业的整体实力做大做强袁
同时也要将品牌的知名度塑
造出来遥

张泉溪院逆势中新野超越冶

品牌第一要义野脱颖而出冶
曾经被业内人士一致看好

的爽口片袁 经历了三年多的徘
徊袁不但没有对传统口香糖构成
威胁袁反而更遭遇着木糖醇这支
奇兵的半路劫杀袁再加上自身特
点和一些非市场性因素的影响袁
野酷莎冶如何再度造势袁做好品牌
突围袁一直是久久王公司上下所
思虑的重头戏遥

尽管在市场重压之下袁野酷
莎冶已经较早地向木糖醇口香糖
延伸袁 并占据了份额不菲的市
场袁不过郑振忠表示袁在目前木
糖醇市场趋近饱和尧洗牌在即的
情况下袁再仅仅依靠这种产品的
常规制作袁似乎并不能为企业赢
得更多利益袁甚至很容易被消费
者逐渐忽略遥 野现在糖果产品更
新很快袁有一个道理不变袁那就
是只有抢占空白袁 才是抢占市
场尧 品牌突围的一个重要途径袁
品牌要打响袁首先就是要做到产
品脱颖而出遥 冶郑振忠说袁一边

是木糖醇市场竞争趋烈袁一边是
木糖醇这一产品依然畅销袁这就
是挑战和机遇遥而企业如果能借
力产品升级袁 进一步从口感尧嚼
感等方面继续开发空白市场袁既
能够吸引消费群的注意袁又能扩
张自己的品牌内涵遥
郑振忠表示袁公司为此投入

圆园园园多万袁 重新从欧洲引进了
两条全新的生产线袁目前已开发
出的这一新版本的野夹心冶木糖
醇袁其做法在国内木糖醇行业尚
堪称独家袁甚至包装设计方面也
做了全面革新袁足以令消费者从
超市货架上野一目了然冶遥预期于
源月左右陆续投放市场袁 为之拍
摄的产品渊新品冤广告片袁届时也
将全面展开遥

野同时袁生产能力也会相应
跟进袁大幅提高袁这样才能做到
大面积铺货遥毕竟在货架上产品
越多袁越显眼袁越能有效吸引眼
球遥冶郑振忠说袁现在每条生产线
每分钟产量提高到 源园园园粒 渊相
当于 员园园瓶冤袁 接下来产值预计
能提升 圆亿耀猿亿遥

渠道制胜
建立野自有超市冶

在郑振忠看来袁品牌知名度
高和性价比高对产品的销售至
关重要袁而若想实现这一条件袁渠
道结构优化是最重要的增长点
之一遥相比其他同类糖果企业袁久
久王早已经从野销售给渠道冶转变
为野经营渠道尧渠道组合冶的方式遥

野广告宣传只适合于两种情
况院新品上市推广和新品牌树立
的时候遥 企业要有自己的个性袁
广告轰炸是一种有效传播方式袁
但不长久遥当年酷莎在爽口片的
广告投入方面袁 半年就是 猿园园园
万袁效果也很明显袁却忽略了消
费培养遥 可以说广告过度袁甚至
是帮自己占据了市场的同时袁还
帮后来者抢了市场遥还不如趁大
家都在为一类产品炒作的同时袁
浑水摸鱼袁尽可能多地掌控销售
渠道遥 冶郑振忠说遥

据介绍袁久久王公司目前更
侧重于对终端网络建设袁体现在
几乎跳过经销商级层渊将其尽可

能转变为物流中转的角色冤袁而
直接对超市资源进行控制袁即建
立野自有超市冶袁不仅企业在产品
通路上逐步占据了主导地位袁保
证了产品在宣传和铺货方面更
主动袁利于促进品牌造势袁而且
有效避免了经销商反控企业袁分
割利润空间袁从而提供给消费者
性价比更高的产品遥目前久久王
在全国已有 圆万多家这样的野自
有超市冶袁 并且还在继续潜力开
发新的终端袁目前开发量已比去
年增加 圆园豫遥超市覆盖面上已遍
及全国一级尧二级尧三级城市袁其
中侧重主攻二级城市袁并逐步建
立起优势地位遥
此外袁郑振忠还说袁为了能更

直接接触到消费者袁 久久王今年
还开始尝试去野摆摊儿冶遥 即全国
挑选一些重点城市袁在步行街尧广
场等人流量大的地方袁 由厂家直
接设置展示货架袁 做品牌推广遥
野这种做法可以跳过经销商尧超市
这两层袁对于消费者来说袁商品就
更便宜遥而对于企业来说袁不仅推
广了品牌袁还能享受到现金流遥 冶

国内资深品牌投资管理专
家尧北京 CBCT品牌营销机构
董事长尧2008品牌中国年度十
大专家李志起近期在阿里巴巴
主办的一场 野网络营销论坛冶
上袁 分析了金融危机下中国营
销的趋势袁 提出在目前的经济
环境下袁 企业一定要用新眼光
来重新认识今天的消费者遥

李志起建议企业应该用
新战略重新塑造个性化的自
我袁 对此他提出了三点建议院
第一袁 品牌必须个性十足袁张
扬自我曰第二袁要创造和引领
消费者的需求袁而不是满足现
在的消费者的需求曰 第三袁考
虑用新的理念袁去检讨传播和
推广策略遥
李志起认为袁国际金融危机

对中国出口的影响日益显现袁对
于中小型企业要想创牌突围袁
不妨开始关注电子商务的力
量袁 因为消费的主流市场也将
会在中西部区域和二尧三尧四级
市场出现袁 通过网络进行渠道
拓展是一个很好的时机袁 同时
能够有效节约传播成本袁运用网
络去创造互动袁简单的尧低成本
地销售袁在网民力量中创牌遥

此外袁对于一些已经创牌
的中型企业如何度过品牌野疲

态冶袁李志起则建议袁当产品品
牌缺乏某方面能力的时候袁而
恰好又有其他品牌具备这方
面的能力袁这个时候就可以通
过授权形成联合品牌遥不妨尝
试走联合品牌的路线遥

他认为袁联合品牌能够创
造新的品牌资产袁并且在低风
险的情况下进行品牌延伸遥例
如 SONYERICSSON渊索爱冤
这个合作品牌就结合了爱立
信在通信技术方面的声誉和
索尼在创新和个性上的追求袁
在合作品牌形成之前袁索尼在
手机行业毫无影响力袁而爱立
信也不断地在走下坡路袁然而
一旦形成合作品牌之后袁索爱
就大踏步走进了一线品牌的
行列袁老牌的摩托罗拉和诺基
亚也得侧目而视遥 另外袁电动
牙刷 BRAUN渊博朗冤和 O鄄
RAL-B渊欧乐宝冤都存在着品
牌延伸风险袁但对于博朗欧乐
宝这个联合品牌而言则风险
几乎是不存在的袁因为联合品
牌综合了博朗在个人护理电
器和欧乐宝在专业牙齿护理
上的品牌优势遥 可以说袁联合
品牌创造了单纯产品品牌永
远无法企及的权威性尧可信度
以及领先感遥

酷莎院重装发力木糖醇 阴专家观点

创牌靠网络 突围靠联合
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N本报记者 陆烨垭

曾一度借助爽口片成为糖果界第一招牌的野酷莎冶袁今年则重装发力袁将矛
头直指野夹心冶木糖醇市场遥 野借助这一升级版产品袁接下来产值预计能提升 2亿耀3
亿遥冶总裁郑振忠直言袁对久久王来说袁今年是一个彻底发力年袁这也是在从野骨子冶里寻
求突破袁着力于挖掘木糖醇潜在市场的同时袁借新品来升级野酷莎冶这一品牌遥
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